
Курбан Бердыев: "Я не держусь за свое место"

Курбан БЕРДЫЕВ. Фото Никиты УСПЕНСКОГО, &quot;СЭ&quot;

Главный тренер, вице-президент "Рубина" Курбан Бердыев за декабрь раздал интервью
больше чем за несколько предыдущих лет.   Сегодня наставник казанцев, возможно, в
последний раз пригласил к себе в клубный кабинет журналистов, чтобы высказать свое
мнение по ряду принципиальных моментов в жизни "Рубина", взбудораживших публику в
последнее время. 

Сергей ГАВРИЛОВ 
из Казани

НИКТО ИЗ КОЛЛЕГ НЕ НАМЕРЕН ЗАНИМАТЬ МОЕ МЕСТО

- Срок моего контракта с "Рубином" заканчивается через пять дней, 31 декабря, - начал
Бердыев. - Когда соберется попечительский совет клуба, на котором решится, продолжу
ли я работу с командой или нет, должен собраться до конца нынешнего года, когда,
пока никто не знает. В любом случае, я готов к самому разному развитию событий,
спокойно приму любое решение совета. Если мой контракт будет продлен, то я с
радостью продолжу работу с любимой командой, каковой для меня давно стал "Рубин".
Если нет, ничего страшного, жизнь продолжится, буду отдыхать какое-то время. Я не
держусь за свое место. Футбол для меня всегда стоял на первом место. И мне очень
приятно, что в эти непростые для меня дни я получил поддержку от коллег, читал
высказывания Валерия Газзаева, Анатолия Бышовца, звонил мне и глава нашего цеха
Михаил Гершкович. Невзирая на сплетни в интернете, пока никто из коллег не намерен
занимать мое место… Все коллеги на моей стороне, ни в ком разочароваться не успел, в
отличие от ряда других знакомых. 

НЕ РВУСЬ К ВЛАСТИ В "РУБИНЕ"
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Гораздо больше собственной должности меня волнует ситуация внутри клуба. К
сожалению, сейчас она не такая, какая была у нас в золотые сезоны в 2008-м и 2009-м,
что не может не отражаться на результате команды и футболистах. Я за разделение
полномочий в руководстве клуба, так и было в золотые годы. Генеральный директор
клуба Евгений Голов начинал рабочий день в кабинете президента клуба Александра
Гусева, решали там все организационно-финансовые проблемы, трансферы
отрабатывал спортивный директор Рустем Сайманов (до мая 2008. - Прим. С.Г), мне
оставался чистый футбол. 

Да, в 2008 году после серии из семи побед подряд мы оторвались от конкурентов, хотя в
целом чемпионство получилось довольно спонтанным, но уже через год у нас была
ко-ман-да с большой буквы, то есть коллектив единомышленников, пускай по составу мы
уступали ряду конкурентов. Мы были сильны духом и единством. Поэтому мы и
побеждали в чемпионате, похожая ситуация была и в 2003 году, когда команда
завоевала бронзу. 

Я и сейчас был бы рад поделиться своими полномочиями вице-президента клуба, было
бы кому их доверить. Ошибается тот, кто думает, будто я рвусь к власти. "Рубину"
нужны  профессионалы, знающие как взрослый, так и детско-юношеский футбол, и не
только в рамках Казани - всей республики. И такие люди есть, я назову их имена на
заседании попечительского совета.

Только в этом году мы закончили строительство клубной инфраструктуры, в 2013-м
хотелось бы подтянуть к ней и "КАМАЗ". 

ТЕРЕ ТАК И НЕ ВЫШЕЛ НА СВЯЗЬ

Генеральный директор клуба Андрей Громов появился в "Рубине" нынешним летом без
моего ведома, хотя, конечно, я знал, кто он такой по его прежней работе. Увы,
оказалось, что человек просто не тянет, это не его уровень, мы виделись месяца два, мы
не общаемся месяца два, если не три, поэтому Громов должен уйти. Нужен чисто
спортивный функционер-профессионал, который справится со всем объемом
организационной и финансовой работы в клубе, переживающий за ребят, пользующийся
всеобщим уважением, ведь генеральный директор - это повседневный руководитель
клуба. Громова привел президент клуба Валерий Сорокин… 
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Повторюсь, к трансферу Гекхана Тере я имел лишь посредственное отношение -
согласовал цифры и все, остальным занимался Громов. Сам Тере, к слову, после
неожиданного отъезда в Стамбул до сих пор так и не вышел на связь с "Рубином"…
Думаю, что скоро все наладится.

НАТХО ПРЯМО СКАЗАЛ: БУДЕТ ИГРАТЬ ТОЛЬКО У МЕНЯ

Я благодарен своим футболистам, которые поголовно поддержали меня в этой истории,
некоторые, как, например, Биберс Натхо, прямо заявили, что продолжат выступать за
"Рубин", только если они будут и дальше работать со мной… До сих пор говорят, что мы
много денег на ветер выбросили, купив Карлоса Эдуарду, Обафеми Мартинса, Нельсона
Вальдеса. 

А почему то же самое не говорят про Сашу Орехова, прооперированного недавно в
США? А мы вот в него верим и надеемся на этого защитника, который пропустил из-за
травмы даже больше Эдуарду. Просто Эдуарду играл в сборной Бразилии, поэтому про
него и говорят, так он ведь не закончил с футболом! Поэтому нельзя считать затраты на
его приобретение деньгами, выброшенными на ветер. Он комфортно чувствует себя в
коллективе, но не в условиях русской зимы! 

Вполне вероятно, мы отдадим Эдуарду в аренду в Бразилию, там, на родине, ему будет
проще вернуть былую форму. Но если отдадим в аренду, то непременно подпишем с ним
новый контракт. Точно так же, возможно, поступим и с иранским голкипером Алиреза
Хагиги. Мартинс забивает в "Леванте", потому что получает простор в нападении, как и
Вальдес. Вот последний вряд ли вернется в Казань.

По многим нашим ребятам есть конкретные предложения из солидных клубов, как из
России, так и из Европы. Будут им выгодны условия трансфера, будет это выгодно
"Рубину" - договоримся. 

БУХАРОВ ХОЧЕТ ВЕРНУТЬСЯ В КАЗАНЬ
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Приобретения будут зависеть от количества продаж, нам нужны опорный полузащитник
и нападающий. Конкретные кандидаты, чья стоимость нас устраивает, есть, - это и
россияне, и иностранцы. Конкуренция еще никому не мешала. Вот и Сашу Бухарова мы
ждем, в конце летней дозаявочной кампании мы уже почти договорились с "Зенитом", но
на флажке переход сорвался. И сейчас все зависит от "Зенита", Саша хочет играть в
Казани… Кстати, о легионерах. Введение лимита на их количество, может быть,
немного снизил цены на российских игроков. Но на поле неважно, какой у тебя паспорт -
талант всегда пробьет себе дорогу. А кому выходить на поле, решает только тренер.

На первом сборе в Турции в Белеке вместе с основой будут работать Игорь Портнягин,
Вагиз Галиулин, Алишер Джалилов, они хорошо показали себя в "Нефтехимике",
прибавили, а вот другие не выдержали конкуренции в чемпионате ФНЛ. Для нас не
важен результат нижнекамской команды, мы не ставим его во главу угла, важна
практика, обкатка молодых ребят. 

ОСЕНЬЮ ПОМЕШАЛ ЦЕЛЫЙ РЯД ОБСТОЯТЕЛЬСТВ

"Рубин" в 2012 году мог выступить лучше, помешал целый ряд обстоятельств, прежде
всего травмы Романа Еременко и Александра Рязанцева, это наши системообразующие
игроки. В отличие от чемпионских сезонов в этом году нам не хватило глубины состава.
Мало играл Алексей Еременко, уж слишком он подвержен травмам. 

Возможно, Рязанцев засиделся в "Рубине". Парень молодой, холостой, постоянно одно и
то же - сборы, игры, поездки, тренировки. Поэтому если у него будет вариант,
устраивающий и его, и клуб, то мы пойдем навстречу.

Снижение посещаемости домашних игр "Рубина" стало именно следствием нашей игры…
Видимо, мы стали недорабатывать в этом плане. Как тут не вспомнить Дмитрия
Самаренкина, который на посту президента клуба именно с болельщиками работал
просто здорово, другое дело, что опыта чисто футбольного менеджера ему не хватило,
я об этом говорил и весной, после отставки Самаренкина, и сейчас повторю. Однако
должен напомнить и уточнить, что все кадровые вопросы, в том числе и мой, должен
решить попечительский совет клуба…
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НА "АТЛЕТИКО" НАСТРОЕНЫ РЕШИТЕЛЬНО

Конечно, у европейских клубов перед нами изначально есть преимущество в практике,
наш чемпионат возобновится в марте, а в Испании - на следующей неделе. Убежден, что
переход российского первенства на систему "осень - весна", как и новые планы
организации чемпионата СНГ, продиктован исключительно соображениями финансовой
выгоды, и ничем более. 

Да, "Барселону" мы однажды обыграли на "Ноу Камп", "Атлетико" не "Барселона", еще
бы, они в январе продали в "Челси" или… "Рубин" Радамеля Фалькао! Шутка… В любом
случае, мы настроены решительно, будем играть с мадрицами исходя из обстоятельств и
необязательно вторым номером. Может быть, придется форсировать подготовку,
постараемся найти баланс из прежнего зимнего еврокубкового опыта. 

Играть в Казани с "Атлетико" точно не будем, иначе угробим поле в мороз, как в 2010
году. УЕФА хочет провести ответный матч 1/16 финала Лиги Европы "Рубин" -
"Атлетико" в Лужниках, мы - в Грозном, но "Ахмат-Арена", увы, не сертифицирована
УЕФА, как и стадион во Владикавказе, где в феврале условия для игры в футбол будут
лучше, чем в Москве. Так что запасным стадионом после Лужников мы, наверное, заявим
краснодарский, он УЕФА устраивает. В будущем же, надеюсь, у "Рубина" таких проблем
зимой не будет, новый стадион на 45 000 мест, как и наш "Рубин" на базе, будет целиком
соответствовать всем требованиям еврокубков.  А задачи регулярно играть в Европе,
Лиге чемпионов и Лиге Европы с нас никто не снимал".

Р.S. Как выяснилось в самом конце беседы, рекордное количество интервью, данных
Бердыевым в декабре, вызвано отнюдь не скандалом с Тере. 

"Скажите спасибо моему сыну Марату, - признался наставник "Рубина". - Он приехал из
Лондона на игру "Рубин" - "Интер", но решил остаться (Марат Курбанович присутствовал
и на этой встрече, предельно внимательно выслушивая вопросы журналистов. - Прим. С.
Г ). Он и
объяснил мне, что не дело закрываться от прессы, видимо, отстал я от жизни… Вполне
возможно, что с нового года такие беседы с вами я буду проводить ежемесячно, иначе
поток сплетен и уток про "Рубин" никогда не уменьшится - будете получать информацию
проверенную, а главное - из первоисточника".
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